
8 mai, 4e dimanche de Pâques - dimanche du bon Pasteur 

« Nous sommes appelés à construire la famille humaine », nous dit aujourd’hui le pape 
François. Accueillons son message. (version abrégée) 

« Dans l’Eglise synodale, tous les baptisés ont à marcher ensemble, à travailler ensemble, en 
exerçant leurs charismes et leurs ministères propres au service de la mission fondamentale 
commune à tous : évangéliser, sortir dans le monde pour semer les graines de l’Évangile dans 
l’histoire. Le baptême à fait de chacun de nous un ou une disciple missionnaire (cf. Mt 28, 19), un 
sujet actif de l’évangélisation ». Il ne faut pas voir les prêtres comme les protagonistes et les laïcs 
comme des exécutants ; nous devons mener à bien la mission chrétienne en tant qu’unique Peuple 
de Dieu, laïcs et pasteurs ensemble.   
Nous avons tous vocation à participer à la mission du Christ, qui consiste à réunir l’humanité 
dispersée et à la réconcilier avec Dieu. Réalisons bien ceci : toute personne humaine, avant même 
de faire l’expérience de la rencontre avec le Christ et d’embrasser la foi chrétienne, reçoit par le 
don de la vie un appel fondamental : chacun de nous est une créature voulue et aimée par Dieu, 
pour laquelle il a eu une pensée unique et spéciale, et cette étincelle divine, qui habite le cœur de 
chaque homme et de chaque femme, nous sommes appelés à la développer au cours de notre vie, 
en contribuant à la croissance d’une humanité animée par l’amour et l’acceptation mutuelle. Nous 
devons être les gardiens les uns des autres, et construire des liens de concorde et de partage ; nous 
devons guérir les blessures de la création et préserver sa beauté. Notre objectif à tous : devenir 
une seule famille dans la maison commune de la si belle création. Non seulement les individus, 
mais aussi les peuples et les communautés humaines de toutes sortes ont une « vocation ». 

« Laisse-toi regarder par le Christ, laisse-toi regarder car il t’aime », chantait Raymond Fau. Dieu 
nous regarde, dit le pape François, comme le génial Michel-Ange qui disait : « Chaque bloc de 
pierre renferme une statue et c’est au sculpteur de la découvrir ». Dans l’humble fille de 
Nazareth, Dieu a vu la Mère de Dieu ; dans le pêcheur Simon, fils de Jonas, le Christ a vu et a 
appelé Pierre, cette pierre sur laquelle il a construit son Église ; dans le publicain Lévi, il a vu 
l’apôtre-évangéliste Matthieu ; dans Saul de Tarse, ce dur persécuteur des chrétiens, il a vu Paul, 
l’apôtre des nations païennes. Le regard d’amour de Dieu nous touche, nous libère et fait de nous 
des personnes nouvelles. Dieu regarde et appelle ainsi chacun de nous.  

Selon un proverbe d’Extrême-Orient, « l’homme sage regarde l’œuf et voit l’aigle ; il regarde la 
graine et voit un grand arbre ; il regarde un pécheur et voit un saint ». Dieu voit toutes les 
potentialités qui sont en nous et son Esprit travaille sans relâche pour que nous puissions les 
mettre au service du bien commun. 

La Parole de Dieu accueillie et portée dans notre intérieur nous révèle à nous-mêmes, nous libère 
de notre égocentrisme, nous purifie, nous ouvre à la vocation que Dieu nous confie ! Ecoutons 
aussi nos frères et sœurs dans la foi ; par eux aussi, Dieu nous parle, nous appelle, nous indique 
des chemins.  

Quand se présenta à lui le jeune homme riche : « Jésus le regarda et l’aima » (10, 21). Son regard 
aimant se pose sur chacun d’entre nous et nous appelle. A notre tour, posons sur les personnes 
avec lesquelles nous vivons et que nous rencontrons un regard qui les accueille et qui les fasse 
exister. Ce regard ouvre alors un dialogue vocationnel, entre nous et le Seigneur, mais aussi entre 
nous et les autres. Ce dialogue nous fait devenir toujours plus ce que nous sommes : dans la 
vocation sacerdotale, pour être des instruments de la grâce et de la miséricorde du Christ ; dans la 
vocation à la vie consacrée, pour être louange de Dieu et prophètes d’une humanité nouvelle ; 
dans la vocation au mariage, pour être don réciproque, générateurs et éducateurs de vie. Chaque 
vocation est appel à regarder les autres et le monde avec les yeux de Dieu, à servir le bien et à 
répandre l’amour, en actes et en paroles. 

En tant que chrétien, je n’ai pas seulement « ma » vocation, mais je suis aussi con-voqués, appelé 
avec les autres. Nous sommes tous comme les tesselles d’une mosaïque, appelés à former 



ensemble des constellations qui orientent et illuminent le chemin de l’humanité, à partir du 
contexte dans lequel nous vivons. Notre Église se veut signe et instrument de ce à quoi 
l’humanité entière est appelée. Synodale, elle veut marcher ensemble dans l’harmonie de la 
diversité, dans laquelle chacun a une contribution à apporter et peut participer activement. 
Notre vocation commune, c’est de réaliser le rêve de Dieu qui habitait Jésus quand il priait le 
Père : « Que tous soient un » (Jn 17, 21), la fraternité universelle. - Prêtres, consacrés et fidèles 
laïcs, marchons et travaillons ensemble, pour témoigner qu’une grande famille humaine unie dans 
l’amour n’est pas une utopie, mais le projet pour lequel Dieu nous a créés. »  
L’Esprit Saint reçu à la Confirmation nous a habilités à réaliser pour notre part ce grand dessein : 
qu’il nous affermisse, chacun et chaque communauté, dans cette belle vocation ! Amen !  
  


